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Если двигаться на маши-

не из Бийска по Чуйскому 
тракту, то на подъезде к 
Троицкому есть поворот в 
сторону села Белого. Там на 
этой неделе начали убирать 
лен-долгунец. 

Один из четырех механи-
заторов, чей трактор тянет те-
ребилку, – Степан Третьяков. 
Он житель Белого. Как при-
шел из армии, так на трактор 
и сел. Последние годы в селе 
механизатору найти рабо-
ту практически невозмож-
но. Поэтому каждую весну 
устраивается на сезон в Бий-
скую льняную компанию. 
Конечно, не ближний свет 

за 50 км в город ездить, но 
что поделаешь. Вначале ре-
монтирует технику, а в июле 
уже начинается уборка, и до 
белых мух.

Лен не косят, теребилка 
выдергивает стебли с корня-
ми, потому что они слишком 
прочные, никакой нож не 
возьмет, объясняет меха-
низатор. 

Теребилку он таскает од-
ним трактором уже пятый 
сезон. «Так-то тут ничего 
сложного, – признается 
Степан Николаевич. – Если 
есть навык, то за день можно 
десять гектаров убрать».

Сажусь в кабину рядом 
с Третьяковым и пытаюсь 
понять, как работает хитрая 

теребилка, но через двести 
метров у трактора лопается 
вал отбора мощности. Что ж, 
бывает, техника старенькая. 
Механизатор отправляется 
за запасным валом к брига-
диру. Надо по-быстрому воз-
вращаться в строй.

Всего в разгар уборки на 
полях Бийской льняной ком-

пании работает 32 теребилки. 
Из них шесть французские – 
двухрядки. В прошлом году 
две купили, в этом – еще две. 
Каждая обошлась примерно в 
5 млн рублей. «Дорого, потому 
что очень сложная машина, – 
объясняет гендиректор БЛК 
Лев Каленов. – И потому, что 
нет хорошей отечественной 

техники для льна. Я случайно 
в позапрошлом году увидел 
на YouTube российскую тере-
билку, кое-как ее разыскал. 
Решил тут же приобрести, 
заказал на бывшем заводе 
чесальных машин в Ива-
ново, и мне сделали девять 
штук, а в прошлом году – еще 
девять. Я пытался ее широ-

ко рекламировать, так как 
перспективы у этой машины 
хорошие. Она значительно 
дешевле французской, хотя 
не такая удобная, не такая 
производительная».

Но вернемся к уборке. 
Помимо поля возле Белого 
у БЛК есть еще 1000 га близ 
села Вершинино Троицкого 
района и 600 га возле Сверч-
ково Целинного района. Там 
лен уродился лучше.

Видовая урожайность раза 
в два выше, чем в прошлом 
году. С одной стороны, бла-
годаря июньским дождям, 
а с другой – лучшему каче-
ству сева. Весной на сеялки 
установили новые сошники. 

Нынешняя сухая погода 
благоприятствует уборке. 
Часов с восьми уже можно 
выходить в поле и до вось-
ми вечера работать, говорят 
механизаторы.

(Окончание на 2 стр.)
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
днем 10-15 м/с.
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Лён не косят, его теребят

Красные, жёлтые…
3 августа – Междуна-
родный день арбуза.

Свою историю этот вкусный 
праздник ведет из США, где от-
мечается как национальный.

В России эта сладкая и аро-
матная ягода также пользуется популярностью. 
В нашей стране первые упоминания об арбузе 
встречаются с XII века. Выращивают их и в Ал-
тайском крае. Правда, традиционные – красные.

А еще есть и желтые, при этом они не сильно 
отличаются по вкусу от традиционных ягод. В 
наш регион в последнее время их также стали 
завозить. По сравнению с красным он более 
сладкий и имеет медовый привкус. Причем в 
желтых арбузах семечек гораздо меньше, чем 
в красных.

А вообще по форме арбуз может быть разным: 
шарообразным, овальным, уплощенным и даже 
кубическим. Цвет коры варьирует от белого до 
темно-зеленого.
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  ГЛАВНОЕ .
Собрали на винегрет

К уборке раннего картофеля и овощных культур присту-
пили в крае. Работы ведутся в Зональном, Кытмановском, 
Угловском и других районах.

По данным регионального Министерства сельского хозяй-
ства, на 1 августа выкопано 266 тонн молодого картофеля 
с 28 гектаров. Всего же сельхозпредприятиям предстоит 
убрать 4788 га.

Также в регионе ведется уборка капусты, свеклы столо-
вой и моркови.

Там, где дом растёт
В крае на 18,7% выросло количество сделок с недвижи-

мостью в различных сегментах.
По данным регионального управления Росреестра, за 

январь – июнь поступило 316 909 заявлений на регистрацию 
прав и постановку объектов недвижимости на кадастровый 
учет. В аналогичном периоде 2018 года их было 266 897.

Чаще всего подают документы на государственную реги-
страцию прав (90,4%). При этом большая доля приходится 
на объекты недвижимости жилого назначения и земельные 
участки.

Активно регистрировались договоры долевого участия 
в строительстве. Число таких договоров выросло на 28% –
до 5776.

При этом почти в два раза увеличилось количество до-
кументов, поданных на регистрацию в электронном виде – 
с 22 985 до 43 704.

Если фрукт 
оказался вдруг...

В управлении Роспотребнадзора по краю начала рабо-
тать «горячая линия». Она посвящена вопросам качества 
и безопасности плодоовощной продукции и срокам ее 
годности.

Звонки принимаются по телефону (3852) 66-54-27 (поне-
дельник – четверг – с 9.30 до 17.00, пятница – с 9.00 до 12.45). 
«Горячая линия» будет работать по 12 августа.

Жители региона смогут получить рекомендации по выбо-
ру и потреблению овощей и фруктов. Также им расскажут, 
куда обращаться в случае обнаружения некачественного 
продукта в магазине.

«АП» в первой тройке
«Алтайская правда» вошла в первую тройку самых ци-

тируемых СМИ края за второй квартал 2019 года, по вер-
сии компании «Медиалогия». В рейтинге медиаресурсов 
региона наше издание заняло второе место.

По сравнению с первым кварталом «Алтайская правда» 
поднялась на шесть позиций. Индекс цитируемости соста-
вил 36,59.

Возглавляет топ-20 ГТРК «Алтай», на третьем месте распо-
ложился «Бийский рабочий».

Рейтинг построен на основе базы СМИ системы «Медиало-
гия», включающей более 51 тысячи наиболее влиятельных 
источников: ТВ, радио, газеты, журналы, информационные 
агентства, интернет-СМИ.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 
5-10 м/с, местами порывы 
до 13-18 м/с. Пожароопас-
ность 3, 4, местами 
2, 5 класса.

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, днем местами 
порывы до 15 м/с. Пожаро-
опасность – 3, 
местами 1, 4, 5 класса.

4 августа

5 августа

4,9  
  
  
«- »
Ребята занимаются благоустройством и озе-

ленением территорий, приводят в порядок 
аллеи, памятники, мемориалы. До конца лета 
планируется трудоустройство еще порядка 
4 тысяч подростков 14 – 17 лет.
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  СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ! .
Школа мужества

Лев Каленов и его партнеры обсуждают цены на волокно нового урожая.

На праздник – вместе с подрастающим поколением.

В поле – отечественная техника.Степан Третьяков пятый сезон убирает лен.

Хороший урожай.

На хороший урожай льноволокна надеются 
в Бийской льняной компании (БЛК). Сегодня 
уборка этой редкой для наших полей культуры 
в самом разгаре и погода пока способствует 
благоприятным прогнозам.

Вчера в Барнауле отме-
тили 89-ю годовщину об-
разования Воздушно-де-
сантных войск.

Их называют крылатой 
гвардией и элитой армии. 2 
августа на площади Ветеранов 
чествовали десантников и от-
давали дань уважения семьям, 
чьи сыновья погибли при вы-
полнении воинского долга.

Для многих служба в Воз-
душно-десантных войсках 
стала неотъемлемой частью и 
смыслом жизни. Неслучайно 
ежегодно 2 августа десантное 
братство дружно заполняет 
улицы городов и сел. Для них 
это еще и семейный празд-
ник. На площадь Ветеранов в 
Барнауле мужчины пришли 
вместе со своими женами и 
детьми.

Константин Степаненко 
служил в Бурятии в 2010 
– 2011 годах. С тех пор 2 ав-
густа откладывает все дела 
и встречается с другими де-
сантниками. Уже приучил к 
празднику свою семью: жена 
Екатерина и маленький сын 
Сережа – в тельняшках!

– Как только исполнилось 
18 лет, сразу, как положено, 
пошел в армию, – рассказы-
вает Константин. – Мой отец 
– пограничник, двоюродный 
брат служил в ВДВ. И я мечтал 
попасть именно в эти войска. 

Служба очень понравилась. 
Российские десантники дей-
ствительно краса и гордость 
нашей страны. А еще мы 
очень дружные!

Поздравить представите-
лей ВДВ пришли губернатор 
Виктор Томенко, председатель 
краевого Законодательного 
Собрания Александр Рома-
ненко,  главный федеральный 
инспектор по Алтайскому 
краю Юрий Земский, пред-
седатель правления краевой 

организации имени Героя Со-
ветского Союза К. Павлюкова 
Общероссийской обществен-
ной организации «Российский 
Союз ветеранов Афганистана» 
Сергей Завалихин и другие.

– Десантники верой и прав-
дой служат своей Родине и на-
роду, – сказал глава региона. 
– Мы помним, чтим, уважаем 
и учимся у тех, кто до конца 
исполнил свой долг перед 
страной. Сегодня от вои-
нов-десантников во многом за-

висят спокойствие и будущее 
России. Воздушно-десантные 
войска наиболее мобильны, 
готовы решать любые задачи, 
связанные с обеспечением 
национальной безопасности.

На площади Ветеранов со-
стоялось вручение краевых 
и государственных наград 
представителям ветеранских 
движений, общественных ор-
ганизаций.

Кристина ЛИВЕР, 
Олег БОГДАНОВ (фото)
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В Алтайском крае реализу-
ется указ президента 2018 
года по обеспечению каж-
дого ребенка дошкольным 
образованием. Способству-
ют этому национальный 
проект «Демография» и 
государственные програм-
мы региона. Цель – дать 
женщинам возможность 
вести активную трудовую 
деятельность.

«Содействие занятости женщин 
– создание условий дошкольного 
образования для детей до 3 лет» 
– так звучит одна из тем нацпро-
екта «Демография». Строительство 
новых детских садов позволит со-
здать 2515 мест для детей дошколь-
ного возраста.

В краевой столице вот уже 10 
лет приоритетом считают уве-
личение дополнительных мест, 
их за этот период создано более 
14 тысяч. Но в последние годы 
появилась проблема катастро-
фической нехватки яслей. Как 
сообщает председатель комитета 
по образованию Барнаула Андрей 
Муль, в 2018 году в существующих 
детских садах было открыто до-
полнительно 14 ясельных групп.

– В этом году строится пять 
новых детских садов. В истории 
города такого еще не было. Кроме 
этого мы задействуем помещения, 
которые раньше использовались 
совсем для других целей, пере-
оборудуем их под садики. Так мы 
создали около 500 мест, а с учетом 
новых помещений – порядка двух 
тысяч.

«АП» побывала в реконструиру-

ющемся детском саду № 41 Барна-
ула. Работа не останавливается ни 
на минуту. Все должно быть готово 
к началу учебного года. Короткий, 
всего месяц, срок не пугает заве-
дующую Анну Ушакову. Основной 
капремонт уже завершен, осталось 
благоустроить территорию. Гото-
вится основа под газон, оборудова-
на спортивно-игровая площадка, 
проводятся санитарно-гигиениче-
ские мероприятия, ждут доставки 
новой мебели.

К слову, для отделки ясельных 
групп на первом этаже выбраны 
яркие, но не режущие глаз цвета. 
Малышам это понравится. Усло-
вия для ребят постарше на втором 

этаже не хуже, все соответствует 
возрасту вплоть до выдвижных 
кроватей в совмещенном помеще-
нии «спальня – игровая».

– Это удобные мобильные кро-
вати, по стандартам СанПиН, – рас-
сказывает Анна Ушакова. – Когда 
настанет время укладывать де-

тей спать, воспитатель просто их 
выдвинет, а после снова свернет, 
чтобы они не занимали все про-
странство и не мешали малышам 
играть.

После периода адаптации, по 
словам заведующей, они с коллега-
ми намерены получить лицензию 
на ряд дополнительных платных 
услуг плюсом к гарантированным 
государством обязательным. Ко-
нечно, в этом вопросе прислуша-
ются к мнению родителей.

Кроха Дашенька, дочка Татьяны 
Карацубы, внимательно слушает и 
одобрительно кивает. На очередь 
они с мамой встали сразу же, как 
вернулись домой из роддома, и 
очень рады, конечно, возможно-
сти посещать новый детсад. Даше 
больше всего приглянулась игро-
вая площадка с яркими зверуш-
ками и сказочными существами.

– Когда нужно было встать в 
очередь, в базе еще не было это-
го садика. Но нам шепнули, что 
он в скором времени должен от-
крыться, и вот совсем скоро мы 
получим свой счастливый билетик 
сюда, – говорит Татьяна.

А пока родители получают свои 
долгожданные путевки, детский 
сад набирает сотрудников-про-
фессионалов.

Ангелина ЗАБОЛУЕВА, 
студентка АлтГУ.

  НАЦПРОЕКТ .
Т

Всего БЛК обрабатывает 8 тыс. 
га, из них 3 тысячи занято льном, 
остальное – ячменем. По-хорошему, 
в севообороте нужно использовать 
5 – 7 культур, но здешний агроном 
применяет интенсивное двухполь-
ное земледелие. Чтобы при таком 
режиме избавиться от сорняков и 
заболеваний льна, приходится при-
менять и удобрения, и пестициды, 
и отвальную вспашку.

Также для сохранения урожайно-
сти агрономическая наука требует 
регулярного сортообновления. Но 
приобретать хорошие импортные 
семена дорого, а отечественных нет, 
поэтому используют свои. Их получа-
ют уже на заводе, когда мнут солому.

На сегодня убрана примерно по-
ловина полей, при благоприятных 
погодных условиях недели через 
две весь лен будет лежать в вал-
ках и созревать. Нужно несколько 
недель, чтобы внутри соломы об-
разовалось волокно. И тут погода 
особенно важна. Например, ночные 
температуры не должны опускаться 
ниже 16 градусов, а в августе ночи 
у нас холодные.

Так что солома может лежать и 
месяц, чтобы созреть. А специалисты 
будут ходить и проверять ее готов-
ность. Если пойдет дождь – беда, 
начнется гниение. Где-нибудь в За-
падной Европе фермеры применяют 
оборачиватели соломы, а у нас таких 
машин нет. Не по карману: каждый 
оборачиватель стоит 15 – 18 млн руб. 

В начале сентября лен прессуют в 
рулоны и везут в Бийск на комбинат. 
Там на мяльно-трепальной линии 
будут удалять внешнюю оболочку 
тресты, а «внутренности» поступят 

на чесальную машину, которая рас-
чесывает волокно. Это уже практи-
чески готовая продукция.Э

Короткое волокно БЛК сбывает в 
Китай, а длинное забирают отече-
ственные производители тканей из 
Костромской и Ивановской областей. 
С ними заключены долгосрочные 
договоры. Директор и владелец ООО 
«Лен 21 век» Константин Сторожев 
и руководитель службы закупки 
компании «ТДЛ Текстиль» Илья Пуп-
ков представляют два комбината, 
которые расположены соответствен-
но в Приволжске и Костроме. Как 
раз на этой неделе они приехали 
посмотреть на урожай. «Пока нас 
радуют и объем, и качество льняных 
стеблей», – говорит Илья Пупков. 

Доля бийчан в сырье российских 
прядильных фабрик доходит до 50%. 
Получается, БЛК – основной постав-
щик сырья, поэтому к нему особое 
отношение, он может диктовать 
цену. Кстати, в этом году цены на 
льноволокно вырастут процентов 
на 10 – 15 в связи с ростом затрат.

«Электроэнергия, ГСМ, техника 
подорожали, – загибает пальцы Лев 
Каленов. – Как может наша продук-
ция подешеветь? Но, с другой сторо-
ны, меня ограничивают покупатели 
волокна, а их – покупатели тканей, 
которые должны быть конкурен-
тоспособны на мировом рынке. В 
результате нам почти не остается 
прибыли, чтобы развиваться, и мы 
не можем добиться европейской 
эффективности производства. В 
Западной Европе нагрузка на одну 
теребилку составляет примерно 20 
га, у нас – 120. Складывается такая 
ситуация, что производить в Рос-
сии не выгодно ничего».

По словам Льва Каленова, про-
изводство льноволокна очень ка-
питалоемкое. Чтобы организовать 
его выращивание на 1000 га, нужно 
600 млн рублей. «Окупаемость этих 
затрат с учетом государственных 
субсидий достигает 20 лет, – уточ-
няет Константин Сторожев. – А 
предприниматели хотят возврата 
инвестиций через 5 – 7 лет, поэтому 
желающих вкладываться в произ-
водство льна нет».

«Лен 21 век» и «ТДЛ Текстиль» 
готовы приобретать всё произве-
денное на Алтае длинное волокно, 
так как в России льна-долгунца вы-
ращивают всё меньше и меньше. В 
Сибири – только бийчане, да и на 
всю страну, по информации Льва 
Каленова, сеют всего 30 тыс. га.

И это несмотря на существенную 
государственную поддержку. Но уже 
ходят слухи из высоких кабинетов, 
что в следующем году субсидии со-
кратят, а может, и вовсе отменят.  
Между тем в Белоруссии крестьяне 
активно занимаются выращиванием 
льна-долгунца, чтобы загрузить сы-
рьем местные ткацкие фабрики. А у 
нас почему-то это невыгодно.

Евгений ШУМИЛОВ

В Алтайском крае значитель-
но вырос пассажиропоток 
пригородного железнодо-
рожного сообщения. Сегод-
ня этим видом транспорта 
пользуется более 50% насе-
ления региона. В 2018 году 
только скорые поезда пере-
везли 443 тыс. пассажиров 
– почти на 40 тыс. больше, 
чем в 2017 году. И динамика
сохраняется.Б ,  

Вы помните старые пригородные 
электрички? Зелененькие такие, с 
деревянными сиденьями, с серыми 
окнами, которые вечно не открыва-
лись, с неудобными полками, – как 
хорошо, что все это в прошлом.

Сегодня в Алтайском крае один 
из самых лучших пригородных под-
вижных составов в стране. Приго-
родное сообщение организовано на 
территории 7 городов и 16 районов 
края. Всего эксплуатируется 15 элек-
тропоездов, три из которых – новые. 
Они оборудованы по последнему 
слову техники. Остальные элек-
трички старше трех лет, но тоже 
современные, отвечают всем необ-
ходимым требованиям безопасной и 
комфортной перевозки пассажиров. 

– В 2015 – 2016 годах мы избавились 
от последних двух советских «арте-
фактов» 1967 и 1968 годов выпуска, 
– рассказывает и. о. генерального ди-
ректора компании «Алтай-Пригород» 
Алексей Ващенко. – Взамен приобрели 
два новых состава. Конечно, старые 
электрички поддерживались в над-
лежащем техническом состоянии, 
безопасность пассажиров гаранти-
ровалась, но комфорт проезда, мягко 
говоря, оставлял желать лучшего.П  

Визитной карточкой Алтайского 
края стали скорые поезда. Сегодня 
они курсируют по четырем марш-
рутам: Барнаул – Бийск («Калина 
красная» и «Восток»), Барнаул – 
Алейская – Рубцовск («Просторы 
Алтая»), а также до станций Чере-
паново и Заринская. Электропоезд 
до Заринска запустили в прошлом 
году, но он уже пользуется огромной 
популярностью за счет удобного 
графика, приемлемых тарифов и 
скорости движения.

Не менее популярны направле-
ния на Бийск и Рубцовск. В этих по-
ездах установлены удобные кресла 
с откидной спинкой, индивидуаль-
ные столики, современные ЖК-теле-
визоры и DVD-проигрыватели, есть 
также бесплатный доступ в Интер-
нет. В пути пассажирам предлагают 
сладости и сувенирную продукцию.

– В этих поездах мы впервые 
применили технологию разделе-
ния функций проводников вагонов 
непосредственно на обслуживание 
пассажиров и на выполнение тех-
нологических операций, – говорит 
Алексей Ващенко. – Люди оценили 
такой подход, и, как следствие, пас-
сажиропоток значительно вырос.П  

Модернизация парка электропоез-
дов продолжается. В понедельник, 29 
июля, в Барнауле состоялась торже-
ственная церемония запуска четырех 
новых современных пассажирских 
вагонов, которые будут курсировать 
в составе поезда «Просторы Алтая». 
Средства на их приобретение выде-
лены из краевого бюджета.

Вагоны оборудованы системами 
контроля, диагностики, видеонаблю-
дения, видео- и аудиотрансляции, 
кондиционерами и Wi-Fi.

– Для повышения комфортности 
перевозок «Российские железные 

дороги» прилагают максимум уси-
лий, – сказал на митинге начальник 
Западно-Сибирской магистрали 
Александр Грицай. – Параллельно с 
модернизацией подвижного состава 
проводится работа по оптимиза-
ции пригородного сообщения, пе-
ресматривается график движения 
подавляющего количества поездов 
в сторону увеличения скорости и 
уменьшения времени в пути.Н  

«Алтай-Пригород» делает упор на 
улучшение сервиса и развитие циф-
ровых технологий, предоставляя 
пассажирам право самостоятельно 
выбирать место и способ оплаты 
проездных документов. На крупных 
станциях уже установлены биле-
топечатающие терминалы, приоб-
рести билет можно по банковским 
картам.

Пассажирам, совершающим поезд-
ки по разовым билетам на поездах 
пригородного сообщения без ука-

зания мест, доступно мобильное 
приложение для покупки билетов. 
На скорые поезда «Калина красная» 
и «Восток» их можно купить через 
Интернет.

– Еще одним важным этапом в 
развитии технологий стал переход 
к оформлению абонементных биле-
тов на пластиковых картах, – говорит 
Алексей Ващенко. – Иными словами, 
мы стараемся угодить пассажирам во 
всем. К примеру, наша компания пер-
вой на Западно-Сибирской железной 
дороге внедрила инновационную ав-
томатизированную систему «Кнопка 
вежливости» для записи разговора 
покупателя с билетным кассиром.

Чтобы еще больше упростить 
жизнь пассажирам, в текущем году 
«Алтай-Пригород» планирует осна-
стить всю переносную кассовую тех-
нику считывателями банковских 
карт, приобрести кассовые термина-
лы для работы в системе «Экспресс» 
на скорые поезда, а также доработать 
мобильное приложение для поездов 
с указанием мест.

С  «Л »
По словам Александра Грицая, 

«Российские железные дороги» в 
ближайшие годы намерены разви-
вать скоростное сообщение не только 
внутри Алтайского края, но и между 
регионами. В частности, рассматри-
вается возможность запуска скорост-
ного поезда «Ласточка» по маршруту 
Новосибирск – Барнаул.

– Я думаю, что в сентябре вы его 
увидите, но это будет пробная поезд-
ка, – пообещал начальник ЗСЖД. – В 
течение двух-трех лет этот подвижной 
состав у нас обязательно появится.

Напомним, производство «Ласто-
чек» организовано на заводе «Ураль-
ские локомотивы» в Свердловской 
области. Этот поезд может развивать 
скорость до 160 км/ч. На нем можно 
будет доставлять пассажиров из Бар-
наула в Новосибирск за три часа.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ПРАЗДНИК .

  УБОРОЧНАЯ 2019 .

Запрос на электрички

Счастливый билетик в ясли
(Начало на 1 стр.)

Лён не косят, его теребят

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

 4 августа – 
День ветеринарного 
работника 
Уважаемые ветеринарные работники 

и ветераны службы!
Поздравляем вас с профессиональным праздником – 

Днем ветеринарного работника Алтайского края!
В России работа ветеринара, связанная с сельским хозяй-

ством, всегда считалась делом почетным. От результатов 
вашего труда зависят развитие животноводства, безопас-
ность продуктов, а значит, и здоровье людей!

Алтайский край является одним из ведущих аграрных 
регионов страны. Профессионализм ветеринарных специа-
листов высоко востребован. Вы обеспечиваете благополуч-
ную эпизоотическую обстановку. В наше время, в период 
активного развития инноваций, с появлением новых мето-
дов, инструментов и лекарственных средств для лечения 
болезней животных труд ветеринаров вышел на новый 
технологический уровень, но уровень ответственности 
не изменился.

Выражаем слова благодарности всем работникам ветери-
нарной службы, которые достойно выполняют возложен-
ные на них обязанности. Особого внимания заслуживают 
ветераны, посвятившие этому нелегкому делу всю свою 
трудовую деятельность.

Желаем крепкого здоровья, семейного благополучия, 
успехов в достижении намеченных целей, укрепле-
ния сложившихся традиций и верности служебному 
долгу!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

4 августа – День 
железнодорожника

Уважаемые железнодорожники 
Алтайского края!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Работа железной дороги имеет огромное экономическое 

и социальное значение. В Алтайском крае ежегодно растут 
объемы грузоперевозок, увеличивается пассажиропоток. 
Надежность и безопасность обеспечивают данному виду 
транспорта первое место в рейтинге востребованности в 
регионе и стране.

Компания «Российские железные дороги» постоянно 
работает над качеством предоставляемых услуг, реали-
зуя инфраструктурные проекты. Только в Алтайском 
крае ежегодный объем инвестиций предприятия на 
эти цели достигает 3 млрд рублей. В планах – развитие 
инфраструктуры в направлении туристических объек-
тов региона, реконструкция вокзалов и привокзальных 
территорий. В свою очередь краевые власти продолжат 
субсидировать выпадающие доходы компании от тариф-
ного госрегулирования в сфере пригородных пассажир-
ских перевозок, содействовать обновлению подвижного 
состава. Уверены, что наше сотрудничество в вопросах 
улучшения условий проезда для жителей и гостей ре-
гиона продолжится.

Желаем вам счастья, здоровья и новых успехов в работе!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

В ТЕМУ
В Алтайском крае увеличи-
лись перевозки пассажиров не 
только в пригородном желез-
нодорожном транспорте, 
но и в поездах дальнего сле-
дования. «За шесть месяцев 
текущего года из региона 
отправлено почти 360 тыс. 
пассажиров,  что на 7,2% 
выше показателя 2018 года, – 
сообщили «АП» в Алтайском 
отделении Западно-Сибир-
ской железной дороги. – В 
летний период в дальнем со-
общении задействовано 14 пар 
поездов, из них 11 – местного 
формирования и 3 – транзит-
ных».

ФАКТ
В рамках КАИП в 2019 году отремонтируют 51 образователь-
ную организацию, в том числе 43 детских сада. На эти цели вы-
делено из краевого бюджета около 49 млн руб. С 2018 года край 
получил на строительство из федерального бюджета более 
1,3 млрд руб., софинансирование из краевого – 102,1 млн.

  ФАКТ .
Запуск скорых пригородных 

поездов позволил компании «Ал-
тай-Пригород» при поддержке 
Правительства Алтайского края 
реализовать проект по разви-
тию туристской деятельности. 
Эксклюзивная экскурсионная 
программа называется «Познаем 
Алтай». У жителей и гостей края 
появилась уникальная возмож-
ность путешествовать железной 
дорогой. Ежегодно участниками 
программы становятся более 15 
тысяч человек.

  КСТАТИ .
По данным регионального 

Минсельхоза, субсидии состав-
ляют 10 тыс. рублей из федераль-
ного бюджета и 700 рублей из 
краевого на каждый га посевов 
льна-долгунца. На техническое 
перевооружение льноводческой 
отрасли предусмотрена субсидия 
до 50 тыс. руб. на тонну длинного 
волокна, реализованного в пре-
дыдущем году, на приобретение 
элитных семян выделяют 12 тыс. 
руб. на гектар занятой площади.

Татьяна Карацуба отдает Дашу в новые ясли.

В нашем регионе – одни из лучших пригородных вагонов  в стране.

Поездка в Рубцовск благодаря средствам, выделенным из краевого бюджета, стала более комфортной.
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 Врач-физиотерапевт Елена Градусова проводит занятия на аппарате
 с программируемой электростимуляцией.

К Дню города в Белокурихе готовят гастротур.

Повторение – мать лечения

Ч   ,  -
 «М»   , – 
  

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
В детском санатории Рубцов-
ска увеличился коечный фонд.

«Медуница» – единственный 
детский санаторий в Рубцовске. 
Оздоравливаются здесь не только 
городские ребятишки, но и приезжие 
из 11 районов Рубцовской медико-ге-
ографической зоны.Н  

С этого года «Медуница» получила 
новую прописку на площадях бывшего 
санатория-профилактория «Тонус», где 
когда-то поправляли свое здоровье ма-
шиностроители. Ремонт продолжался 
довольно долго и вышел затратным: 
только на восстановительные работы 
в помещениях ушло 35 млн руб., выде-
ленных краевым бюджетом. Есть наде-
жда, что до конца года поступит еще 
3,5 млн на ремонт душевых и 500 тыс. 
руб. на соляную пещеру. Кроме того, не 
менее 40 млн требуется на обновление 
фасада и благоустройство территории. 
Но это планы уже будущего года.

Четыре этажа против двух, ко-
торыми располагала «Медуница» 
в прежнем здании, – это такие воз-
можности!

– Все палаты рассчитаны на двух 
человек, а не на четырех. В каждом 
боксе имеются душевые кабины, 
умывальники, туалеты, а там, где дети-
инвалиды находятся с мамами, даже 
холодильники, – проводит экскурсию 
по санаторию главврач Сергей Кулеш. 
– Но это бытовая сторона. Важно, что 
медицинские процедуры проводятся в 
комфортных условиях на современном 
оборудовании. Расширились массаж-
ные и физиокабинеты. Внедрены па-
рафинотерапия, озокеритовые ванны.

Гордость главного врача – бассей-
ны. Один – для ребят постарше, дру-
гой – для дошколят. Они уже функ-
ционируют, но маленьких пациентов 
пока здесь нет. Возникла неожидан-
ная проблема со специалистом: не 
могут найти инструктора-методиста 
по адаптивной физической культуре. 
Это стоит взять на заметку выпуск-
никам алтайских вузов.

К слову, зарплата в «Медунице» одна 
из самых высоких в бюджетных дет-
ских санаториях Алтайского края. По 
словам руководителя, у врачей она в 
среднем составляет 40 тыс. руб. Даже 
санитарка получает больше 20 тысяч. 
Поэтому медицинскими кадрами уч-
реждение укомплектовано полностью.

Коллектив в санатории в основном 
молодой.Д  !

В «Медунице» 50 санаторно-ку-
рортных коек, 35 неврологических 

по ОМС, из них пять по ортопедии. 
Здесь проходят санаторно-курортное 
лечение и реабилитацию дети с раз-
личными заболеваниями, в том числе 
ДЦП. Причем совершенно бесплат-
но! Хотя курс санаторно-курортного 
лечения, который длится 21 день, 
стоит 24 тыс. руб., 16-дневное пребы-
вание пациентов с неврологически-
ми и ортопедическими проблемами 
обходится в 27 тыс. руб. Дети с ДЦП 
оздоравливаются три недели (37 тыс. 
руб.). Для их лечения санаторий зака-
зал ботулотоксин для расслабления 
мышц.

– Стоимость, конечно, увеличит-
ся, – констатирует главврач, – но и 
качество улучшится в разы, растяжка 
будет больше. Главное, повторять 
курс несколько раз в год, чтобы под-
держивать результат.

Собственно, для того, чтобы дети 
могли лечиться повторно, и увеличили 
количество коек.

Врач-физиотерапевт Елена Граду-
сова проводит занятия на аппарате 
с программируемой электростиму-
ляцией.

– Подаются импульсы, чтобы улуч-
шался шаг у ребенка с ДЦП, – поясняет 
она. – Эффект очень хороший. Мыш-
цы разрабатываются, становятся бо-

лее эластичными, и ребенок начина-
ет ходить. Но повторять процедуру 
нужно ежеквартально.

Инструктор по лечебной физкуль-
туре Анастасия Сердцева прошла 
специальное обучение, чтобы рабо-
тать с этими особенными детьми. Зал 
ЛФК ребята любят: там интересно и 
совсем не больно.

Вихревая ванна, спелеолече-
ние, массаж и множество других 
процедур – у каждого пациента они 
расписаны в карточке по дням и часам.

Ежедневно около 10 человек по-
сещают кабинет логопеда Людмилы 
Старенковой. Она проводит комплекс 
артикуляционной гимнастики, лого-
педический массаж, зондовый массаж. 
Санаторий закупил все необходимое 
оборудование, игрушки, дидактиче-
ский материал.

Для детей с инвалидностью приоб-
рели не только кресла, но и подъемни-
ки. Специального лифта в санатории 
нет, поэтому с этажа на этаж перемеща-

ются с их помощью. Главврач передал 
в региональное Министерство здраво-
охранения список оборудования еще 
на миллион. Например, необходимы 
подъемники, чтобы поднимать ребя-
тишек из ванны. Сейчас это вручную 
делают медсестры, санитарки и мамы. 
Бассейн тоже для них станет доступ-
ным при наличии такого механизма. 
Требуется оборудование для грязеле-
чебницы. Старое пришлось списать 
как совершенно негодное.С  

Ребята находятся в санатории 
круглосуточно. Когда все процеду-
ры позади, скучать им некогда. В 
большом игровом зале воспитатели 
организуют массовые мероприятия с 
веселыми конкурсами. Спортивный 
зал привлекает тех, кто любит под-
вижные игры. Для занятий школь-
ников имеется учебная комната с 
небольшой библиотекой.

Питание шесть раз в день: поми-
мо основного есть еще перекусы 
фруктами или кисломолочными 
продуктами. И все без исключения 
пациенты обожают кислородный 
коктейль с легким привкусом ши-
повникового сиропа.

Спрос на путевки в «Медуницу» 
большой, даже очередь образовалась.

У Елены Фадеевой дочь находится 
здесь не в первый раз, результатами 
мама удовлетворена. Если раньше 
девочка часто болела простудными 
заболеваниями, то после посещения 
санатория ни разу.

– Условия здесь лучше, помещение 
намного больше, есть площадка для 
прогулок на свежем воздухе, палаты 
намного уютнее и просторнее, – срав-
нивает мама пребывание в прежнем 
и новом здании. – Я довольна, что мой 
ребенок имеет возможность лечиться 
в этом санатории.

Следует отметить, что «Медуница» 
теперь находится на южной окраине 
города, в зеленом массиве, где птич-
ки поют, а не машины гудят, воздух 
намного чище. А в будущем году на 
территории появятся современные 
игровые и спортивные площадки.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.

100 залпов
 в честь 

Красноярского
270-летний юбилей с размахом отметило 

одно из старейших сёл Поспелихинского 
района – Красноярское.

День рождения любимого села собрал и 
объединил всех его жителей – от маленьких 
до пожилых, съехались на праздник даже те, 
кто в настоящее время живет в других населен-
ных пунктах, но в чьих сердцах Красноярское 
занимает особое место.

Праздник был по-настоящему фееричным 
– великолепные творческие номера, яркие 
костюмы, замечательные декорации, щедрые 
подарки. Помимо прекрасной концертной 
программы вниманию посетивших праздник 
были представлены выставки произведений 
народных умельцев и фотографий разных лет. 
А в «Чайной лавке» всех гостеприимно угощали 
чаем, компотом и тающей во рту домашней 
выпечкой. После торжественной части для 
активных и спортивных была организована 
развлекательная конкурсная программа.

С огромным нетерпением ждали жители 
вечернюю часть мероприятия. Зажигательная 
дискотека под открытым небом собрала на пло-
щадке перед клубом, наверное, все население 
Красноярского. А салют из 100 залпов привел 
собравшихся в настоящий восторг. Даже за 
полночь никто не хотел расходиться по домам.

Вперёд, 
за здоровьем

В Сибирском для детворы активисты Мо-
лодежного парламента провели дворовую 
эстафету «Мы – за ЗОЖ!».

Соревнования двух команд – «Сильные» 
и «Смелые» – проводились на новой детской 
площадке, уже облюбованной мальчишками 
и девчонками за особенно привлекательные 
качели. Для ребят подготовили конкурсы на 
быстроту и сообразительность. Пришлось 
вспомнить разные виды спорта, в которых 
принимали участие они сами или их родите-
ли. А еще побегать на скорость с обручами и 
мячами, отгадывали окончание пословиц о 
здоровье. За свои старания каждый участник 
стал обладателем маленьких, но приятных 
подарков.

И вновь 
«Днепровский 

рубеж»
В честь 100-летнего юбилея Шипунов-

ского района 24 августа пройдет очередная 
историческая реконструкция «Днепровский 
рубеж».

Такую реконструкцию впервые организо-
вали в Шипуново в августе прошлого года. 

Мероприятие собрало более 5 тыс. зрителей, 
120 участников «сражения». В интервью га-
зете «Степная новь» председатель краевых 
объединений военно-исторических клубов 
Алтайского края, руководитель военно-па-
триотического клуба «Боевая колесница» 
Владимир Малахов сообщил: «Почему мы 
опять делаем упор на «Днепровский рубеж»? 
Из десяти шипуновцев-земляков Героев Со-
ветского Союза восемь получили звание за 
Днепровскую операцию, четверо из которых 
посмертно. В реконструкции примут уча-
стие бойцы военно-патриотических клубов 
Новосибирска, Бердска, Томска, Красно-
ярска, Тюмени, Омска, городов и районов 
Алтайского края. Планируется порядка 300 
участников».

В настоящее время идет подготовка бое-
вой техники, разработка сценария боевых 
действий.

С днём 
Белокурихи!

На Дне города в следующий выходной в 
Белокурихе гостей и жителей ждет много 
сюрпризов.

На празднике выступят музыкальные кол-
лективы из Алтайского края и Новосибирской 
области, проведут фестиваль красок «Холи», 
развлекательную программу для детей «Ми-ми-
мишки», спортивные состязания. Отдельно в 
программе – концерт песен и музыки народов 

«Многонациональный Ковер», а также специ-
альная гастропрограмма. Три дня рестораны 
города-курорта будут предлагать специаль-
ное меню: за умеренную плату можно будет 
попробовать изысканные блюда. Например, 
печеный муксун с овощным рататуем, салат 
с томлеными щеками и огурцами, говяжью 
щеку с кремом из жареного картофеля и укроп-
ным маслом.

«Лучше, чем 
шампанское»

Футболист московского «Локомотива» 
Федор Смолов пожертвовал 400 тысяч на 
ремонт сельского ДК в Мамонтовском рай-
оне.

В небольшом селе Костин Лог уже давно 
существовала проблема с крышей в местном 
Доме культуры, а в прошлом году после бурь 
шифер с нее стал просто съезжать. Продви-
нутая сельская молодежь предложила раз-
местить объявление на краудфандинговой 
платформе. Собрать деньги всем миром то 
есть. Так об этом стало известно органи-
заторам шоу на канале «Чикен Карри» на 
YouTube.

Гостями очередного выпуска стали фут-
болист московского «Локомотива» и сборной 
России Федор Смолов и певица Ольга Бузова. 
По условиям проекта они должны были либо 
писать гнусные сообщения в социальных 
сетях звезд, либо выполнять задания, если 
отказываются.

Так, Смолову предложили написать 
Нагиеву или перевести 400 тысяч рублей 
на счет Дома культуры в селе Костин Лог 
Мамонтовского района Алтайского края. 
Согласно объявлению на краудфандинго-
вой платформе полная сумма для сбора со-
ставляла 414 тысяч рублей, из них успели 
собрать только 3400. И футболист, немного 
поколебавшись… решил отправить деньги 
со словами: «Это же лучше, чем шампанское 
заказывать, людям помочь».

Деньги, которые собрали на ремонт, как 
говорят в селе, пойдут исключительно на ма-
териалы. Работы местные ребята будут вы-
полнять сами. А на открытие обязательно 
планируют пригласить Смолова.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Новый путь», 

«Город Белокуриха»)

Фотовыставка, посвященная юбилею села Красноярское.

Фасад санатория нуждается в ремонте.

Медсестра Анна Легостаева делает массаж.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины

ШМАКОВА
Сергея Владимировича,

бывшего главного врача краевого государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Городская больница № 3, г. Барнаул».

Информационное сообщение о торгах 
по продаже имущества ООО «Москва»

Организатор торгов – общество с ограниченной ответственностью 
«Агентство по защите прав собственности» (ИНН 7709463499, ОГРН 
1157746647486; 105120, г. Москва, Андроньевская площадь, д. 4, стр. 1; 
тел. +7-925-079-4373; электронная почта: torgi.azps@mail.ru), дей-
ствующее по поручению конкурсного управляющего ООО «Москва» 
(ИНН 2259006211, ОГРН 1052201374147, юридический адрес: 658882, 
Алтайский край, Немецкий национальный район, с. Дегтярка, 
ул. Ленина, д. 49) Попова Владимира Ивановича (ИНН 773301235693, 
СНИЛС 068-276-321-88, почтовый адрес: 656002, г. Барнаул, пр. Ка-
линина, 18-в, тел. 8-906-910-5922, vipspopov@yandex.ru), члена СРО 
«СМиАУ» (ОГРН 1027709028160, ИНН 7709395841, адрес: 109029, 
г. Москва, ул. Нижегородская, д. 32, стр. 15), утвержденного опреде-
лением Арбитражного суда Алтайского края от 18.01.2016 по делу 
№ А03-5235/2014, сообщает о проведении торгов в форме публич-
ного предложения, открытого по составу участников, с открытой 
формой представления предложений о цене, по продаже предпри-
ятия ООО «Москва» в составе 49 (сорока девяти) лотов, которые 
состоятся на электронной торговой площадке «Ютендер» (www.
utender.ru). Прием заявок осуществляется на электронной торго-
вой площадке ООО «Ютендер» (www.utender.ru) с 09.00 29.07.2019 до 
даты определения победителя торгов или достижения цены отсе-
чения, установленной в размере 40% от начальной цены продажи 
имущества. Начальная цена имущества ООО «Москва» в составе 
49 (сорока девяти) лотов устанавливается в размере 29 181 879,89 руб. 
Полный список имущества, входящего в состав единого лота, 
опубликован в приложении к данному сообщению на сайте 
www.bankrot.fedresurs.ru и размещен на электронной площадке 
(www.utender.ru). Срок, по истечении которого последовательно 
снижается начальная цена продажи имущества, составляет 5 (пять) 
рабочих дней. Величина первоначального и дальнейшего сниже-
ния начальной цены продажи имущества составляет 10 (десять) 
процентов. Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, подписанного электронной цифровой под-
писью заявителя, и должна содержать все необходимые сведения 
и приложения, установленные п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу 
Министерства экономического развития Российской Федерации от 
23 июля 2013 года № 495 и регламентом электронной торговой пло-
щадки. Для ознакомления с характеристиками имущества, усло-
виями договора о задатке и договора купли-продажи необходимо 
направить письменный запрос с указанием номера торгов, номе-
ра и описания лота, интересующей информацией на электронный 
адрес организатора торгов: e-mail: torgi.azps@mail.ru. Подробная 
информация содержится на сайте Единого федерального реестра 
сведений о банкротстве http://fedresurs.ru, а также на сайте ЭТП. За-
даток для участия в торгах оплачивается в размере 10% от началь-
ной цены продажи имущества. Суммы задатков должны быть за-
числены на счет не позднее последнего дня, установленного для 
подачи заявок. Подтверждением поступления суммы задатка яв-
ляется выписка с расчетного счета, предоставляемая банком орга-
низатору торгов. Задаток оплачивается по следующим реквизитам: 
ООО «Агентство по защите прав собственности», ИНН 7709463499, 
КПП 770901001, р/сч 40702810210000258457, в АО «Тинькофф Банк» 
г. Москва, к/сч 30101810145250000974, БИК 044525974. Возврат задат-
ков для участия в торгах осуществляется в течение 5 рабочих дней 
с даты подведения итогов торгов на предоставленные претенден-
том/участником реквизиты. В случае если участник не предоста-
вил реквизиты для возврата задатка, задаток будет возвращен в 
течение 5 рабочих дней с даты предоставления реквизитов. Подве-
дение итогов торгов и размещение протокола о результатах торгов 
будут осуществляться на сайте площадки в день определения по-
бедителя торгов. Победителем признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену за предмет торгов. Договор должен 
быть заключен с победителем торгов не позднее 5 дней с момен-
та получения им протокола о результатах. Акт приема-передачи 
лота подписывается только после полной оплаты его стоимости в 
соответствии с договором. Оплата имущества (лота) должна быть 
осуществлена покупателем не позднее 30 (тридцати) дней со дня 
подписания договора купли-продажи по следующим реквизитам: 
ООО «Москва», ИНН 2264013158, КПП 225901001, р/сч 40702810518000000793, 
в Алтайский РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733, 
к/сч 30101810100000000733.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах
по продаже имущества ООО «Радужный-2»

Организатор торгов – общество с ограниченной ответственно-
стью «Агентство по защите прав собственности» (ИНН 7709463499, 
ОГРН 1157746647486; 105120, г. Москва, Андроньевская площадь, д. 4, 
стр. 1; тел. +7-925-079-4373; электронная почта: torgi.azps@mail.ru), 
действующее по поручению конкурсного управляющего ООО «Ра-
дужный-2» (ИНН 2225108007, ОГРН 1102225002329; 659545, Алтай-
ский край, Советский р-н, п. Семилетка, ул. Чапаева, 40) Панкра-
това Ильи Игоревича (ИНН 040800596927, СНИЛС 108-971-968-03), 
члена НП СРО «СМиАУ» (ИНН 7709395841, ОГРН 1027709028160, адрес: 
109029, г. Москва, ул. Нижегородская, д. 32, стр. 15), утвержденно-
го решением Арбитражного суда Алтайского края от 12.09.2016 по 
делу № А03-312/2015, сообщает о проведении торгов посредством 
публичного предложения, открытого по составу участников, по 
продаже имущества ООО «Радужный-2» в составе 24 (двадцати че-
тырех) лотов на электронной торговой площадке «Ютендер» (www.
utender.ru). Прием заявок осуществляется на электронной торго-
вой площадке ООО «Ютендер» (www.utender.ru) с 09.00 29.07.2019 
до даты определения победителя торгов или достижения цены от-
сечения, установленной в размере 45% от начальной цены прода-
жи имущества для лотов № 1, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 21, 22, 23, 
24; в размере 70% от начальной цены продажи имущества для ло-
тов № 2, 3, 4, 5, 6, 16, 17, 18, 19, 20. Начальная цена имущества ООО 
«Радужный-2» в составе 24 (двадцати четырех) лотов устанавлива-
ется в размере 44 118 389 (сорок четыре миллиона сто восемнад-
цать тысяч триста восемьдесят девять) рублей 14 копеек. Полный 
список имущества и начальная цена отдельных лотов опублико-
ваны в приложении к данному сообщению на сайте www.bankrot.
fedresurs.ru и размещены на электронной площадке (www.utender.
ru). Срок, по истечении которого последовательно снижается на-
чальная цена продажи, составляет 7 рабочих дней по лотам № 1, 
7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 21, 22, 23, 24; 13 рабочих дней по лотам 
№ 2, 3, 4, 5, 6, 16, 17, 18, 19, 20. В дальнейшем снижение цены проис-
ходит каждые 7 рабочих дней по лотам № 1, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 
15, 21, 22, 23, 24; 13 рабочих дней по лотам № 2, 3, 4, 5, 6, 16, 17, 18, 
19, 20. Заявка на участие в торгах оформляется в форме электрон-
ного документа, подписанного электронной цифровой подписью 
заявителя, и должна содержать все необходимые сведения и при-
ложения, установленные п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу Мини-
стерства экономического развития Российской Федерации от 23 
июля 2013 года № 495 и регламентом электронной торговой пло-
щадки. Для ознакомления с характеристиками имущества, усло-
виями договора о задатке и договора купли-продажи необходимо 
направить письменный запрос с указанием номера торгов, номе-
ра и описания лота, интересующей информацией на электронный 
адрес организатора торгов: e-mail: torgi.azps@mail.ru. Подробная ин-
формация содержится на сайте Единого федерального реестра све-
дений о банкротстве http://fedresurs.ru, а также на сайте ЭТП. Зада-
ток для участия в торгах оплачивается в размере 10% от начальной 
цены продажи имущества. Суммы задатков должны быть зачис-
лены на счет не позднее последнего дня, установленного для пода-
чи заявок. Подтверждением поступления суммы задатка является 
выписка с расчетного счета, предоставляемая банком организато-
ру торгов. Задаток оплачивается по следующим реквизитам: ООО 
«Агентство по защите прав собственности», ИНН 7709463499, КПП 
770901001, р/сч 40702810210000258457, в АО «Тинькофф Банк» г. Мо-
сква, к/сч 30101810145250000974, БИК 044525974. Возврат задатков 
для участия в торгах осуществляется в течение 5 рабочих дней с 
даты подведения итогов торгов на предоставленные претендентом/
участником реквизиты. В случае если участник не предоставил рек-
визиты для возврата задатка, задаток будет возвращен в течение 
5 рабочих дней с даты предоставления реквизитов. Подведение ито-
гов торгов и размещение протокола о результатах торгов будут осу-
ществляться на сайте площадки в день определения победителя 
торгов. Победителем признается участник, предложивший наибо-
лее высокую цену за предмет торгов. Договор должен быть заклю-
чен с победителем торгов не позднее 5 дней с момента получения 
им протокола о результатах. Акт приема-передачи лота подписыва-
ется только после полной оплаты его стоимости в соответствии с 
договором. Оплата имущества (лота) должна быть осуществлена по-
купателем не позднее 30 (тридцати) дней со дня подписания догово-
ра купли-продажи по следующим реквизитам: ООО «Радужный-2», 
ИНН 2225108007, КПП 227201001, р/сч 40702810918000002582, в Банк 
АО «Россельхозбанк», к/сч 30101810100000000733, БИК 040173733.

Информационное сообщение о результатах торгов 
по продаже имущества ООО «Мега-Дом»

Организатор торгов – Яковлев Василий Викторович (656056, г. Бар-
наул, а/я 102, buzzi2002@mail.ru, тел.: 8-903-911-1968, 8 (3852) 50-36-70, 
ИНН 222100511032, СНИЛС 050-965-680-77), член Ассоциации «Регио-
нальная саморегулируемая организация профессиональных арби-
тражных управляющих» (г. Москва, 2-й Неопалимовский переулок, 
д. 7, п. 1, ОГРН 1027701018730, ИНН 7701317591), – конкурсный управ-
ляющий ООО «Мега-Дом» (ОГРН 1082224012364, ИНН 2224129100, Ал-
тайский край г. Барнаул, пр. Космонавтов, д. 6-г) – уведомляет о при-
знании несостоявшимися первых открытых торгов, назначенных 
на 22.07.2019, в связи с тем что к участию в торгах допущен только 
один участник. Заинтересованность участника торгов по отноше-
нию к ООО «Мега-Дом», конкурсному управляющему и кредиторам 
отсутствует, конкурсный управляющий и Ассоциация «РСОПАУ» 
участия в капитале участника торгов не принимают.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ЭХО ШУКШИНСКИХ ДНЕЙ .
«Всё случается не просто так»

Кадр из фильма «Холодное лето пятьдесят третьего».

  ПРОЕКТ АП  .

 № 141 (30022) 
Суббота, 3 августа, 2019 год

Угощаем пловом!

Игорь Жижикин.

Наш спецпроект «Алтай 
зажигает звезды», где 
мы рассказываем о дея-
телях российского теа-
тра, кино, телевидения 
– уроженцах нашего 
региона, вызывает все 
больше откликов у наших 
читателей. Сегодня мы 
публикуем материалы, 
основанные на их впечат-
лениях, воспоминаниях – о 
танцовщике, лауреате 
Госпремии СССР Генна-
дии Судакове и актере 
Андрее Дударенко, хорошо 
известном многим по 
фильму «Холодное лето 
пятьдесят третьего…».

Слава 
Алтая, 

Колывани
Этого красивого, строй-

ного человека в Колывани 
Курьинского района знают 
все. Каждую весну Андрей 
Дударенко приезжает на свою 
малую родину. Приветливый, 
словоохотливый, он располага-
ет к себе каждого собеседника. 
Много рассказывает о своей 
профессии: кино, театральных 
встречах. Не все знают, что ког-
да-то он, ныне известный ак-
тер, работал на Колыванском 
камнерезном заводе… Но обо 
всем по порядку.

Андрей Степанович родил-
ся в селе Саввушка Змеиногор-
ского района 10 октября 1930 
года. Большая, дружная семья 
жила обычными трудами и 
заботами, которые были пре-
рваны Великой Отечествен-
ной войной. Первым ушел на 
фронт в 1941 году отец – Сте-
пан Николаевич и вскоре про-
пал без вести, как и многие в 
первых страшных сражениях. 
В феврале 1943 года старше-
го брата Григория призвали в 

армию. В семье помощником 
мамы остался Андрей. Под-
ростки военных лет заменили 
ушедших на фронт старших 
братьев и отцов. Все сельско-
хозяйственные работы и заго-
товка дров были на их плечах. 
Учебный год начинали после 
уборки урожая, заканчивали,  
едва начиналась посевная.

После войны, в 1948 году, вся 
семья Дударенко перебралась 
в Колывань. Андрей поступил 
в сельскохозяйственный тех-
никум, потом служил на Даль-
нем Востоке, окончил училище 
связи. Вернувшись, устроился 
на работу в «Колыванстрой», 
затем перешел на работу на 
Колыванский камнерезный 
завод. Работал технологом, а 

еще руководил художествен-
ной самодеятельностью завода.

В марте 1955 года на конкур-
се в Змеиногорске хор камне-
резов под его руководством 
занял 1 место. Не тогда ли у 
него впервые возникло жела-
ние посвятить себя искусству? 
Ответ подсказала сама жизнь 
– он попал в число счастливчи-
ков, которых направили в Ле-
нинград на курсы повышения 
квалификации как камнереза. 
В Северной столице он, слу-
чайно прочитав объявление 
о наборе в театральный инсти-
тут, отнес туда документы и 
поступил на курс народного 
артиста РСФСР, профессора Л.Ф. 
Макарьева. После окончания 
института в 1959 году работал 

в театрах Ярославля, Новоси-
бирска, Алма-Аты, Таллина, 
Барнаула. С 1988 года в Нацио-
нальном академическом театре 
им. М. Горького в Минске.

В театрах России, Беларуси 
и странах СНГ сыграл более 
100 ролей. Снялся в полусотне 
кинофильмов. Работал с таки-
ми известными режиссерами, 
как Алексей Герман, Михаил 
Пташук, Владимир Хотиненко, 
Александр Прошкин, Игорь 
Добролюбов. На съемочных 
площадках приходилось рабо-
тать с Арменом Джигарханя-
ном, Натальей Гундаревой, 
Андреем Мироновым, Ниной 
Руслановой, Еленой Яковле-
вой, Романом Карцевым.

Были в его судьбе и глав-
ные роли. Андрей с большой 
теплотой вспоминает работу в 
фильмах «Мой друг Иван Лап-
шин», где он играл Кашина, а 
в фильме «Ломоносов» – рас-
кольника-старовера, в «Холод-
ном лете пятьдесят третьего 
…» – бандита Михалыча. На 
съемках этого фильма подру-
жился с Анатолием Папано-
вым и Ниной Усатовой – на-
шей землячкой. Летом 2014 
года Нина Усатова приезжала 
в Колывань,  побывала на кам-
нерезном заводе, где в годы 
войны работали ее дед,  мама, 
тетя. Узнав, что в Колывани 
отдыхает Андрей Степанович, 
очень обрадовалась, ведь по-
сле съемок в фильме пути их 
не пересекались. Их встреча 
была необыкновенно трога-
тельна – много воспомина-
ний, слез и песен.

Несмотря на солидный 
возраст, Андрей Степанович 
продолжает сниматься в филь-
мах, участвует в спектаклях. 
Прекрасно играет на гармошке 
и балалайке. И каждый год с 
наступлением весны приезжа-
ет в родную Колывань, в дом, 
который хранит тепло всей 
семьи Дударенко.

Ольга ПАНИНА, 
директор Колыванского музея 
истории камнерезного дела 

на Алтае.

Не забывая о Родине

«М   ,    -
  ».

«Читаю ваши материалы про деятелей театра 
и думаю – надо позвонить, рассказать о талант-
ливом танцоре Геннадии Судакове, с которым 
училась в одной школе. Почему нет?» – так начала 
разговор позвонившая в редакцию читательница 
Елена Борблик из Барнаула.

Как рассказала нам 
Елена Михайловна, бу-
дучи в командировке 
в Санкт-Петербурге в 
восьмидесятых годах, 
она пошла на постанов-
ку «Труффальдино из 
Бергамо» в Малый 
театр оперы и балета. 
И увидела на сцене в 
ведущем питерском те-
атре в главной роли… 
земляка, знакомого с 
детства! «Сверилась с 
программкой – точно, 
Геннадий Судаков, с 
которым мы учились 
вместе в одной школе 
в Барнауле, на Южном. 
У нас год разницы – 
в одном классе не были. Одна-
ко хорошо помню, как не раз 
сидели рядом на заседаниях 
совета дружины, он больше 
отмалчивался, хотя всегда 
был доброжелателен, при-
ветлив. Зато как он танцевал 
на школьных постановках, 
вечерах! Особенно в памяти 
– испанский танец в его ис-
полнении, грация, пластика, 
кастаньеты… Девчонки уми-
рали от восторга. Уже тогда 
было понятно – это большой 
талант!»

Геннадий Судаков получил 
профессиональное образова-
ние в Пермском хореографиче-
ском училище, какое-то время 
играл на пермских подмост-
ках. Вот как пишет о начале 
его карьеры «Петербургский 
театральный журнал»: «Уче-
ники выдающегося педагога 
ленинградской школы Ю.И. 
Плахта под его жестким, не 
знающим пощады глазом бы-
стро повзрослели физически и 
душевно и сразу включились 
в исполнительскую работу на-
равне с мастерами… Судаков, 

человек редкой внутренней 
сосредоточенности, покоя и 
душевной тонкости, разраба-
тывал тему иррационального, 
мистического даже не героя, а 
состояния, выраженного в от-
решенном от суеты мирских 
страстей танце. И не знал себе 
в этом равных».

С 1977 г. Геннадий Влади-
мирович работал в Ленин-
градском Малом театре оперы 
и балета. Каждый новый спек-
такль тогда становился широ-
ко обсуждаемым культурным 
явлением… Кстати, наша чи-
тательница также вспомнила, 
что в Питере Судаков долгое 
время не порывал связи с зем-
лячеством – об этом ей расска-
зывали младший брат и его 
друзья, которые в то время 
учились в Питере. Несколько 
лет подряд выходцы с Алтая 
собирались вместе, хотя бы 
ненадолго, и отмечали Новый 
год за несколько часов до на-
ступления его по местному 
времени, ориентируясь на 
время алтайское.

Оксана ШИЛЬРЕФ

Известный российский 
и американский кино-
актер и продюсер Игорь 
Жижикин представил на 
Шукшинском кинофести-
вале фильм «Последнее 
испытание» и ответил 
на вопросы «АП».К   

– Алтай для меня загадоч-
ная, магическая штука, – го-
ворит артист. – Мне кажется, 
здесь корни нашей доброты и 
душевности. Я уже несколько 
лет пытался сюда приехать, все 
никак не получалось, а сейчас 
наконец-то сюда попал. Так что 
надеюсь прочувствовать атмос-
феру и зарядиться энергией на 
год вперед.

– Вы представляете на фе-
стивале фильм «Последнее 
испытание»...

– У меня там совсем малень-
кая роль спецназовца. Основ-
ные роли – у Ани Чуриной, 
Андрея Мерзликина. Сюда при-
ехал Леша Петрухин (Алексей 
Петрухин – режиссер и продю-
сер фильма. – Авт.), а я как бы 
за компанию. Но я всегда рад 
с Петрухиным работать – мы 
с ним сделали второго «Вия»... 
Знаете, есть актеры, которые 
говорят: «Какая роль? Малень-
кая? Нет, не буду». У меня такого 
нет, у Леши я всегда готов сни-
маться. Даже маленькая роль 
в его фильме будет достойной. 
А здесь и еще состав звездный. 
Андрея Мерзликина я считаю 
актером от Бога, таким шук-
шинским артистом.

– Это ведь история 
«Норд-Оста», теракта на 
Дубровке?

– Она мне не то что близка – 
такого, конечно, не может быть. 
Но я дружу с Сашей Цекало, ко-
торый продюсировал этот мю-
зикл, и знаю, как он переживал 
все, что происходило.Н    

– Вы тогда жили в России?

– Я всегда жил в России! Про-
сто так получилось, что я ког-
да-то уехал в Америку, женился, 
остался там. Но я не эмигри-
ровал, никогда не переезжал. 
Я был тогда артистом цирка, 
обычным 20-летним парнем. 

Остался в Лас-Вегасе, причем 
без копейки денег. Бомжевал, 
спал в парках. Начал стучаться, 
искать, карабкаться, в какой-то 
момент пошли шоу, мюзиклы 
и началась моя карьера, вот и 
все. Но у меня в жизни не было 
мысли свалить куда-то!

Мое счастье в том, что я всег-
да занимался любимым делом. 
В пять лет мама перевела меня 
через дорогу – мы жили напро-
тив стадиона ЦСКА в Москве, 
– и я всеми видами спорта там 
перезанимался. Потом цирк, 
институт физкультуры. Я себя 
видел только в творчестве, хотя 
папа у меня был номенклатур-

ным работником. И когда я по-
ступал в цирковое училище, он 
аж за голову схватился: «Что я 
людям скажу, что у меня сын – 
клоун?» Я говорю: «Пап, ну поче-
му, в цирке не только клоуны!»

Мне всегда везло, словно кто-
то за ручку проводил. Даже в 
тяжелые времена, когда не было 
денег, в самый последний мо-
мент что-то подворачивалось, 
меня брали на работу. Так же 
произошло и с кино: я окончил 
актерскую студию в Лас-Вега-
се, приехал в Лос-Анджелес и в 
самый первый день в магази-
не ко мне подошла женщина с 
фотоаппаратом: «Можно, я вас 
сниму?» – «Ну давайте». А через 
два дня я стал лицом фирмы 
Dunhill, получил сумасшед-
ший гонорар, на который смог 
дальше учиться актерскому 
мастерству. Все случается не 
просто так!

– Можно ли назвать вас 
продюсером?

– Кино я никогда не продю-
сировал. Окончил институт 
физкультуры, по образованию 
– режиссер спортивно-массовых 
мероприятий. Ставлю очень мно-
го, открыл агентство в Лос-Ан-
джелесе, делал постановки для 
Cirque du Soleil и сам лет восемь 
работал в нем воздушным гим-
настом. Привозил театральные 
постановки из Москвы. Вот в 
этом мое продюсерство.Т  

– Мне нравится лицедейство-
вать, читать новые роли, при-
мерять на себя шкуру каких-то 
людей, не важно, в цирке или 
кино. Я и солистом мюзикла 
был, и, в принципе, это все 
одно и то же. Даже в спорте на 
соревнованиях ты должен за-

жечь публику, просто сделать 
трюк недостаточно.

Например, раньше в Москов-
ском цирке мы стремились 
делать трюки – четыре, пять 
сальто-мортале, с винтом! А ког-
да я увидел «Цирк дю Солей» в 
Лас-Вегасе в первый раз в 1989 
или 1990-м, обалдел: это был 
симбиоз цирка, театра, како-
го-то мюзикла, всего! Я рабо-
тал с величайшим режиссером 
Франко Драгоне, который отве-
чал за все их представления, 
и понял, как это круто, когда 
люди ставят свет, музыка на-
кладывается на движение, за-
полняется пространство...

– У вас более 70 ролей в 
фильмах и сериалах. Какая 
работа особенно запом-
нилась?

– У меня много потрясающих 
историй. Когда-то я познакомил-
ся с Роланом Быковым. Он при-
шел ко мне на мюзикл Samson 
& Delilah с женой Еленой Са-
наевой, я там играл Самсона. 
Это были 90-е, они в первый 
раз приехали в Лас-Вегас, мы 
подружились. Тогда я и заго-
релся кино. Меня поразило, 
как он может столько всего 
знать. С Родионом Нахапето-
вым познакомился, которого 
моя мама просто обожала, и он 
меня пригласил на маленькую 
роль. И маму с ним познако-
мил. Работал со Спилбергом, 
Клинтом Иствудом, Тарантино, 
Кейт Бланшетт, и все эти люди 
произвели на меня большое 
впечатление.«В     »

– Известно, что вы снимае-
тесь в экранизации романа 
Пелевина Empire V.

– Не знаю, что я могу рас-
сказывать, это настолько се-
кретный проект! Есть у Пеле-
вина два персонажа – Бальдр 
и Иегова, они вампиры. Вот 
я играю Бальдра. Они гото-
вят молодого вампира, ко-
торого замечательно играет 
Паша Табаков, грубо говоря, 
к восхождению на престол. 
Там тоже состав звездный, я с 
Оксимироном познакомился! 
(Oxxxymiron – известный рус-
скоязычный рэп-исполнитель. 
– Авт.) Сюжет замечательный. 
Я даже спел!

– А вы и вокалом занима-
лись?

– Нет, в том-то и дело. Идея 
пришла режиссеру Виктору 
Гинзбургу. Я говорю: «Витя, я 
не пою!» А он: «Ну и что, вам-
пир и не должен петь хорошо». 
И мы это сделали. Выпросили 
замечательную песню у Бо-
риса Гребенщикова. Думаю, 
что этот проект будет очень 
интересный, сам его жду с 
нетерпением.

– Когда вы играли в Голли-
вуде суровых русских парней, 
вам случалось поправлять 
в сценарии что-то несу-
разное?

– Да сто раз! В том же «Ин-
диане Джонсе. Королевстве 
хрустального черепа» я играю 
полковника Довченко, а в ка-
честве солдат набрали чехов, 
поляков, которые по-русски 
говорят с горем пополам. И 
я уговорил Спилберга, что 
переозвучу с разными ин-
тонациями многих солдат. 
Потому что мне было стыдно, 
что вокруг меня говорят: «Эй, 
таварищ полковник, иди-ти 
сюда!»

Любовь КАРПОВА  БЫВАЕТ! .
Встретиться помогла 
телепередача
Они обнимали друг друга и не могли наговориться… 
Сотрудник «АП» стала свидетельницей встречи 
родственников, найти друг друга которым помогла 
передача «Жди меня».

Война разбросала членов 
семьи Раисы Васильевны Воло-
сатых, пенсионерки из Немец-
кого национального района, не 
только по городам и весям, но и 
по определьным государствам. 
Особенно непонятной остава-
лась судьба двоюродного брата, 
уехавшего в Казахстан… 

Может быть, родные так и 
не взглянули бы в глаза друг 
другу, но Раиса Васильевна и 
ее двоюродная сестра, которая 
живет в Красноярске, начали 
поиск родных. Обратились в 
полицию, а потом в программу 
«Жди меня». И именно извест-
ная телевизионная программа 
помогла установить важные 
факты, а полиция затем уже 
адреса.

Оказалось, некоторые из род-
ственников до сих пор имеют 
казахстанскую прописку, а кто-
то живет совсем рядом! Так, в 
пору массовых переездов из 
бывших союзных республик 
вернулись на Алтай двоюрод-
ный племянник Раисы Васи-
льевны,  Владимир Еськов, и 

теперь он живет в Славгороде. А 
двоюродная племянница Свет-
лана Еськова – в Новоалтайске. 
Их встречу мы наблюдали на 
перроне железнодорожного 
вокзала в Барнауле. Слезы, 
объятия и обещания держать 
постоянную связь, видеться и 
общаться. 

Светлана Ивановна расска-
зала, что отец – брат Раисы 
Васильевны – умер в Казахста-
не в 1991 году. А она с семьей 
переехала оттуда уже в зрелом 
возрасте сначала в Славгород, 
а потом по семейным обстоя-
тельствам в Новоалтайск.

Удалось установить связь и 
с двоюродной сестрой из Алма-
Аты, Галиной. Оказалось, кстати, 
у нее зять – известный человек, 
работал в охране президента На-
зарбаева. Живут обеспеченно, 
зовут родственников собраться 
и всем приехать повидаться. «Мо-
жет, и поедем, здоровье только б 
не подвело», – говорит растроган-
ная Раиса Васильевна.

Оксана ШИЛЬРЕФ
 (фото автора)

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .
Песни ливерпульской 

четвёрки
17 августа на «Бирюзовой Катуни» пройдет музыкаль-

ный фестиваль Because of the Beatles. Гости услышат 
знаменитые песни ливерпульской четверки, сообщает 
Алтайтурцентр.

В этом году Because of the Beatles будет посвящен 50-ле-
тию Вудстокской ярмарки музыки и искусств – одного из 
знаменитейших в мире рок-фестивалей. Хедлайнером 
станет легендарный советский вокально-инструмен-
тальный ансамбль «Ариэль» Валерия Ярушина (Москва 
– Челябинск), которому удалось соединить английский 
бит с элементами русского многоголосия.

Также в программе выступление известного скри-
пача-импровизатора Степана Мезенцева (Барнаул) и 
группы «Новая Азия» (Горно-Алтайск), исполнителей 
из Томска, Новосибирска, Бишкека и других городов.

Фестивальная программа охватывает несколько пло-
щадок «Бирюзовой Катуни». Музыканты будут играть у 
памятника Джону Леннону и на главной сцене.

Вход на фестиваль – свободный.

Покупай алтайское
Жителей и гостей Барнаула приглашают на га-

строномический фестиваль «День мясного гурмана», 
который будет проходить 17 августа на площади Ве-
теранов (Нулевой километр).

В нем примут участие крупнейшие производители 
мясных продуктов со всего региона, а также заведе-
ния общепита. С 12.00 до 21.00 гостей фестиваля ждут 
развлечения и угощения, розыгрыши и выступления 
музыкальных групп.

Также на площадке развернется ярмарка мясных 
продуктов. Главная цель фестиваля – показать весь ас-
сортимент алтайских мясных продуктов и их качество.

Светлана РУСИНА
(фото Н. ИСАЕВОЙ

Андрей Дударенко и Нина Усатова в Колывани.

Одна из постановок.

Светлана Еськова, Раиса и Михаил Волосатых.

«Ах, как он танцевал!»
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